

Abgrenzungproblematik [1]

Vortragsfolie vom 20.09.2012

- Es wird zunehmend schwerer „harte“ Tabukriterien zu bestimmen (... auch Planern muss es ab und an gestattet sein, ihr Leid zu klagen)
- Beispiel Siedlungsabstände:
 - ohne Zweifel: die schützenswerte Wohnnutzung selbst.
 - bereits zweifelhaft: industriell genutzte Flächen. Städtebaulich sollte die Flächennutzung im engeren Sinne zweckbestimmt bleiben. Der Wunsch der Unternehmer sieht das z.T. anders: wo das Areal es ermöglicht, steht Eigenversorgung im Vordergrund (z.B. Stute Paderborn, 4 WKA)
 - völlig zweifelhaft: Immissionsabstände! Nach Auswertung konkreter Abstandserfordernisse derzeit gängiger 3-MW-Anlagen sind 800 m zur Einhaltung von WA-Werten bzw. 450 m für MI-Werte die Untergrenze. Aber wer bestimmt, dass 3-MW-Anlagen mit diesem Emissionsverhalten das Maß der Dinge sind? Immerhin: OVG NRW Urteil 30.11.2001: die Gemeinde „kann ihre Planungen (...) zulässigerweise auch auf einen vorbeugenden Immissionsschutz ausrichten“ (Rd. Nr. 129, AZ 7 A 4857/00)





Es läuft nicht „rund“ bei der Planung von Konzentrationszonen für die Windenergienutzung. Da es an vielen Stellen hakt, können auch Viele dazu beitragen, hier Hindernisse abzubauen. Politik - Kommunen - Bürger und natürlich auch die Richter.